

# ÁREAS DE APLICACIÓN DE LA PROMOCIÓN A LA SALUD

SON UNA FORMA DE ORGANIZAR LOS RECURSOS DE SALUD EN TRES NIVELES, CADA UNO CON OBJETIVOS ESPECÍFICOS Y UN GRADO DE COMPLEJIDAD

## PRIMER NIVEL

REPRESENTA EL PRIMER CONTACTO CON LOS PACIENTES, Y CONSISTE EN LLEVAR LA ATENCIÓN MÉDICA LO MÁS CERCA POSIBLE AL PACIENTE, YA SEA A SU COMUNIDAD, A SU TRABAJO, O A DONDE LO REQUIERAN.

**PREVENCIÓN PRIMARIA**  
SE IMPLEMENTA ANTES DE QUE APAREZCA UNA ENFERMEDAD, CON EL OBJETIVO DE EVITAR QUE OCURRA. ALGUNOS EJEMPLOS

- VACUNACIONES

## SEGUNDO NIVEL

ES UNA RED DE HOSPITALES GENERALES QUE DAN ATENCIÓN A LA MAYORÍA DE LOS PADECIMIENTOS CUANDO SE REQUIERE HOSPITALIZACIÓN O ATENCIÓN DE URGENCIAS.

**PREVENCIÓN SECUNDARIA**  
SE ENFOCA EN LIMITAR EL IMPACTO DE UNA ENFERMEDAD QUE YA ESTÁ PRESENTE EN EL INDIVIDUO. ALGUNOS EJEMPLOS SON:

- EXÁMENES DE DETECCIÓN
- CHEQUEOS DE SALUD PERIÓDICOS
- INTERVENCIONES TEMPRANAS Y TRATAMIENTO ADECUADO

## TERCER NIVEL

AQUÍ SE AGRUPAN LOS HOSPITALES DE ALTA ESPECIALIDAD, CUYAS SUBESPECIALIDADES Y/O EQUIPOS NO EXISTEN EN EL SEGUNDO NIVEL DE ATENCIÓN.

**PREVENCIÓN TERCIARIA**  
SE ACTIVA CUANDO LA ENFERMEDAD YA HA PROVOCADO DAÑOS IRREVERSIBLES. ALGUNOS EJEMPLOS SON:

- MANEJO DE ENFERMEDADES CRÓNICAS